
【司 　 会】　黑川 篤 会長
【ビジター】　おりません
【ゲスト】　パーさん (青少年交換留学生)
【米山記念奨学生】　パン スー インさん
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本日のプログラム

クラブ奉仕委員長
真室 潤一 会員

「愛生館事業　　　　v」

■パンさんへ奨学金のお渡しとショートスピーチです。
■パーさんのショートスピーチです。
■ロータリー財団より PHF 認証ピンのお渡しです。
　・蓑輪 隆宏 会員　PHF+4

◆ゴルフ同好会より ( 林幹事 )・・・次回同好会のご案
内と、研修会のご案内
◆公共イメージ向上委員会より ( 谷口委員長 )・・・ロー
タリーの友 10 月号の読みどころご紹介
◆ロータリー財団委員会より ( 吉田委員長 )・・・朝倉
さんの月例報告について

会長報告

委員会報告

　佐々木仕会員：神戸在住の次男に、7 月末今年
2 人目の孫が生まれました。家族が二人増えると、
1 人ぐらい減るもので、9 月 9 日、父が 93 年の生
涯を閉じました。ピンピンコロリだったようです。
子 4 人、孫 15 人、ひ孫 17 人。私達子どもにとっ
てはあまりよい父親ではなかったですが、孫達に
はよいおじいさんだったようです。長い間ありが
とうございました。お疲れ様でした。
　黑川篤会員：久しぶりの昼例会です。栗原会員、
本日の卓話お願いします。また、地区大会の晩餐
会への登録をお願い致します。
　大西勲会員：遅くなりましたが、入会記念祝を
いただいて。
　栗原清昭会員：入会祝いを頂戴し、ありがとう
ございます。本日卓話をさせて頂きます。よろし
くお願いします。
　林里紅会員：本日は栗原さんの卓話楽しみにし
ております。ニコニコします。
　中村越子会員：本日、栗原会員の卓話楽しみに
しています。久しぶりの例会場の例会にニコニコ
です。今年度から家庭集会を行います。後ほどご
連絡がいきますので、よろしくお願い致します。
　谷口昭博会員：先日、入会のお祝い、そしてグ
ランドホテルにて歯学博士号取得のお祝いを盛大
に行って頂き、誠に有り難う御座いました。感謝
申し上げます。ニコニコです。

ニコニコBOX

地区米山記念奨学・学友委員会
入井 浩樹 委員長　卓話
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　真室潤一会員：①栗原会員、本日の卓話よろし
くお願いします。②本日入会祝いを頂きありがと
うございます。ニコニコです。
　渡辺亮会員：本日は栗原会員の卓話、楽しみに
しております。入会祝を頂きありがとうございま
す。これからも北ロータリークラブのために頑張
ります。

社会福祉法人つばめ福祉会  理事長
栗原 清昭 会員

「保育園運営の現状と今後の課題」

　社会福祉法人の理事長に就任してから１５年に
なります。白石区内で定員６０名と定員９０名の
私立認可保育園２園を運営しております。

１．私立保育園運営の実際
　保育園は保護者の仕事や病気、介護などの理由
で家庭での保育ができないときに利用できます。
０歳～就学前の児童が対象で保護者の仕事などの
時間帯に対応するため、１日１１時間以上開園し
ています。一方、幼稚園は満３歳から就学前の児
童が対象で１日の時間帯は朝から昼過ぎまでの４
時間程度、保護者の仕事や介護などの理由がなく
ても入園できます。
　保育園に入園できるか否かの判定は市町村がお
こない、施設利用希望者は「保育の必要あり」と
認められなければなりません。入園は利用者と市
町村の間で契約をおこない、保育園は市町村から
委託を受けて利用者に保育を提供します。保育園
運営にかかる費用の８割は公費で賄われるため、
利用者と保育園が直接契約することはできませ
ん。
　市町村から保育園への委託費は国が定めた公定
価格（子どもの年齢によって異なる）に児童数を
乗じた金額となります。公定価格は施設規模に
よって変動しますが、０歳児１人あたり２１０万
円、１～２歳児１２９万円、３歳児６２万円、４
歳児以上５３万円ほどです。保育園にとっては子
どもが増えれば収入増となりますが、子どもが減
れば収入減となります。
　保育園の運営に関する基準は法令（厚生労働省
令）によって定められており、例として保育士の
配置基準があります。

２．近年の待機児童対策
　１０年ほど前、保育が必要との認定を受けても
入園できない、いわゆる「待機児童」が社会問題
となりました。子育て世代の女性就業率が上昇し
保育園の利用者が激増したことが原因です。各自
治体は国からの補助を受けて保育園の新設、幼稚
園を認定こども園に組織替えすることによって保
育を可能とするなどの施策を実施しました。
　結果として待機児童問題はほぼ解決に向かって
おります。

３．急激な少子化の進行
　我が国の少子化問題は今後の保育園運営に大き
く影響するものです。国内の０～４歳児の人口は
１０年間で２５％の減少、札幌市にあっては実に
３３％の減少となっております。札幌市内の多く
の保育園で定員割れが生じており、これに伴う減
収から令和 4 年度現在４７％の施設が赤字経営に
陥っております。人口動態からしても今後ますま
す悪化の一途をたどることが予想されます。
　厚生労働省は人口減少地域などにおいて既存の
保育施設を縮小するなどの施策を今になって打ち
出しました。つい数年前まで待機児童解消のため
施設拡充策をとってきたことが裏目に出たことは
明らかです。失政の責任を私立保育園に転嫁して
いると言っても過言ではありません。施設を縮小
するということは、苦労して確保した保育士を解
雇せざるを得ないのと同意です。雇用の不安定な
職場に就職したいと誰が考えるでしょうか。保育
士の配置基準を（例えばドイツのように）見直し、
より手厚い保育にシフトするべきと考えます。
また、私立である以上経営が成り立たなければ閉
園が相次ぐことが予想されます。特に地方では子
育て支援の受け皿がなくなり、子育て世代の都市
部への一極集中がすすむことになります。
　少子化問題は保育園の経営云々以上に我が国の
将来に関わる大問題です。安心して子どもを産み
育てることができる社会を築くことは現代を生き
る私たちに課せられた責務であり、そのためには
大規模な予算措置が必要です。
未来への投資を怠ってはなりません。

＜保育士の配置基準＞

＊因みにドイツでの保育士配置基準は２倍以上。
　日本では保育士１人あたりの負担が大きい。

メインプログラム

０歳児３人に対し 保育士１人
保育士１人
保育士１人
保育士１人

１～２歳児６人に対し
３歳児２０人に対し
４歳児以上３０人に対し



①次週例会はお休みです。次回の例会は 10 月 21 日お昼の通常例会です。米山記念奨学委員会担当で、ゲ
ストに地区米山奨学・学友委員会 入井委員長をお迎え致します。皆様のご出席お願い致します。

会務報告

他クラブ予定表

※予定は変更になる可能性があります。また、ビジターで他クラブへ行かれる際はご連絡が必要な場合があります。※

札  幌  西
はまなす
札幌清田
大通公園

モーニング

札　  幌

真  駒  内
新  札  幌

札  幌  東
札幌西北 札幌幌南

札  幌  南札幌手稲

ガバナー公式訪問　※受付あり
通常例会
米山奨学生卓話　ス ピエ チョウ さん
未定

上期家庭集会報告
移動夜間例会　※受付あり
( 於：ホテルモントレエーデルホフ札幌 )
休会 ( 理事会裁量 )
ガバナー公式訪問

インターアクトクラブ活動報告
社会奉仕　卓話 定例夜間例会　ゲストスピーチ

支援金贈呈式25日(金) 繰上移動夜間例会　※受付あり

22 日 ( 火 )

24 日 ( 木 )

26 日 ( 土 )

23 日 ( 水 )

25 日 ( 金 )

28 日 ( 月 )

北 ク ラ ブ 情 報
例会日  毎週月曜日  12：30 例会場  グランドメルキュール札幌大通公園

＊10月 28 日 ( 月 )　月間テーマにちなんで
＊11 月 04 日 ( 月 )　休会 ( 文化の日の振替休日のため )
＊11 月 11 日 ( 月 )　【移動】11/9,10 地区大会
＊11 月 18 日 ( 月 )　休会 ( 勤労感謝の日のため )
＊11 月 25 日 ( 月 )　【夜間】ガバナー公式訪問

札幌北RCホームページ
http://www.sapporo-north.jp/

10月は
地域社会の
経済発展・
米山月間


